

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y  
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviando  
dinero en metálico, libranza o sellos de correo,  
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá suscripcion que no haya sido  
previamente pagada.

ANO XIV.—NUM. 1,030 DE MADRID. MADRID.—DOMI GO 21 DE JULIO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## EDICION DE LA MAÑANA

Por real orden de 15 del actual, S. M. se ha dignado mandar se den en su real nombre las gracias á todas las personas que han contribuido á la suscripcion abierta en la legacion de España en Berlin para socorro de los que han padecido daños por efecto de las inundaciones ocurridas en varias provincias del reino, y cuyo producto asciende á la suma de 1,965 rs. 80 céntimos.

La Gaceta de ayer trae la confirmacion oficial de la noticia que ya hemos dado de haber sufrido ayer á las ocho de la mañana la pena de muerte en garrote en el pueblo de Salar, Antonio Rosa Moreno, uno de los que, habiendo capitaneado los insurrectos de dicho pueblo, los condujo á Loja.

El gobierno de S. M., queriendo dar á la siempre fiel isla de Cuba una nueva prueba de la solicitud con que procura su bienestar y su progreso, y sin perjuicio de resolver en su dia de una manera definitiva la reduccion de los derechos arancelarios á la introduccion de la harina de trigo, ha resuelto por real orden de 16 de mayo: declarar libre del derecho arancelario á su introduccion, y por término de 14 meses, la galleta comun ú ordinaria, cualquiera que sea su procedencia; reducir á la mitad los derechos arancelarios, por igual término de 14 meses, en la introduccion del maíz y su harina, las papas ó patatas y habichuelas; y dispone que el plazo de los 14 meses empiece á correr solo desde el dia en que esta resolucion se publique en la Gaceta oficial del gobierno de Cuba, á fin de que el comercio tenga tiempo de hacer sus pedidos, y el pais disfrute en realidad, por un año aproximadamente, los efectos de la franquicia.

Desde 1.º del corriente julio se han acreditado 1,200 pesos fuertes de sueldo anual al oficial primero de la contaduría general de ejército y Hacienda de Cuba, y 1,000 pesos fuertes al oficial segundo; 1,000 pesos fuertes al oficial de la tesorería general de Hacienda, y 800 pesos fuertes al oficial primero de la administracion general de Rentas terrestres, y 1,000 al oficial segundo; 1,200 pesos fuertes al oficial primero de la administracion general de Rentas terrestres, y 1,000 al oficial segundo; 1,600 pesos fuertes á cada uno de los administradores de las aduanas de primera clase de Aguadilla, Naguabo y Arecibo, y 1,600 pesos fuertes respectivamente á los contadores de las de Mayagües, Ponce y Guayama.

Ha sido declarado cesante, á propuesta de la superintendencia D. Juan del Río, contador de la administracion depositaria de Rentas de Santiago de

Cuba, confiriéndose dicha plaza, á propuesta de la misma autoridad, con 2,500 pesos fuertes á D. Francisco Mugurina y Lersundi, administrador depositario de rentas de Cárdenas.

Para las tres plazas de oficiales primeros de la administracion general de rentas marítimas de la isla de Cuba, con 1,600 pesos fuertes cada una, han sido nombrados D. Pedro Apecechea y D. Luis Reillo, oficiales primero y segundo de segunda clase de la misma administracion, y D. Daniel Mazo, oficial de la direccion general de contabilidad.

Se han concedido los ascensos de escala en el tribunal de cuentas de Cuba con motivo de la jubilacion del contador segundo de primera clase D. Rafael Arango y Zaldívar; nombrando para sexto de primera con 2,800 pesos fuertes á D. Evaristo Villuendas, que es primero de segunda, y para sexto de segunda con 2,100 pesos fuertes á D. José Lubian, oficial primero de la administracion general de rentas marítimas.

Don Carlos Rebello ha sido propuesto al ministro de Estado para la cruz de Carlos III, en atencion al mérito contraido en la formacion y publicacion de los «Estados relativos á la produccion azucarera de la isla de Cuba.»

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 21 de mayo último que no ocurría novedad en aquellas islas.

La barquilla núm. 1.º del apostadero de Barcelona, apresó el 4 del actual entre Portbon y Cullera un laúd con 11 sacos de azúfre y 10 de harina. La escampavía *Pez* apresó en la noche del 5 al 6 en las cercanías de Calaterrera un laúd con 28 bultos de tabaco de pata.

La direccion general de instruccion pública ha dado á luz la 1.ª de las obras remitidas al ministerio de Fomento por los gobernadores de provincia en el primer semestre del año actual para los efectos de la ley de 10 de junio de 1847 sobre propiedad literaria.

El dia 19 de agosto próximo á la una de la tarde, tendrá efecto en la escribanía principal del juzgado de la Armada la subasta para la adquisicion de 2,000 carabinas rayadas con bayoneta destinadas al armamento de los buques que están en construccion.

Dice el *Straits Times* de Singapore del 20 de abril, que un despacho oficial del comandante general de las fuerzas aliadas en Anam, que se habia recibido por el vapor *Echo*, anun-

ciaba la toma de la capital del dia 14 al 15.

El gobierno wurtembergués ha declarado en la cámara que no piensa dar paso alguno para reanudar sus relaciones diplomáticas con la corte de Turin. La cámara se levantó en masa en señal de adhesion á esta actitud.

El 12 de abril fué efectivamente evacuada por el enemigo la importante plaza Mi-thó (Cochinchina), porqué una columna franco-española compuesta de cañoneras pequeñas de hélice y tropas de tierra, habia logrado vencer los gigantescos obstáculos establecidos por el enemigo en los arroyos que conducian á esta ciudad, que habian sido erizados de fuertes, estacadas y baterías, tomadas una á una por las bizarras tropas españolas y francesas.

La *Press* asegura que en las regiones oficiales políticas se duda que tenga lugar la entrevista entre la Reina de España y el emperador Napoleón. Lo mismo sucede en España.

El dia 17 se ensayó en el ferrocarril vizcaino una gran locomotora. Las seis primeras serán bautizadas, segun parece, con los siguientes nombres: *Vizcaya, Alava, Rioja, Navarra, Bilbao y Logroño*. La locomotora ensayada lleva el nombre de *Vizcaya*, es de gran potencia, de primera clase y de ocho ruedas.

Al 21 de mayo alcanzan las noticias de Filipinas llegadas por el último correo. Con extraordinaria fuerza seguía sintiéndose el calor, sobre todo en Manila, no siendo á pesar de esto, malo el estado de la salud pública.

El cumpleaños de S. M. el Rey habia sido festejado por aquellos diecisiete súbditos con las iluminaciones y músicas de costumbre. El capitán general recibió corte en la capital y revisó las tropas en gran parada.

Habia llegado al puerto de Manila la escuadra de guerra prusiana *Tetis*, cuya oficialidad era muy obsequiada.

El vapor de S. M. *Escaño* habia conducido el último correo con noticias de la Península que alcanzaban hasta el 26 de marzo.

Ha comenzado á publicarse en Manila un nuevo periódico titulado *Revista de noticias y anuncios*.

Habíase aprobado por la superior autoridad de aquellas islas la modificacion del uniforme que usaba la infantería. El nuevo, aproximándose en cuanto es posible y lo permiten las condiciones climatológicas, al que usa la infantería en la Península, es el siguiente:

*Trajes de gala de oficiales*: Ros sin orejas como el de la Península, levita como la de la Península sin abrochar,

sin solapa encarnada, chaleco blanco con botones dorados y cerrado, pantalón blanco á la usarda, sin travilla, botina de charol, sable de tirantes como el de idem, guantes de algodón blancos, corbatin de dos dedos de alto con lazo de dos puntas, que sea de gró de seda. — *El de diario para ídem*: Sombrero de bejuco con la cinta negra y el letreiro dorado que espresa únicamente el nombre y número del regimiento, con funda blanca, y de hule para el agua. Escarapela con presilla de galon y las divisas. Levita abierta con solo una carrera de botones, chaleco blanco con botones dorados, pantalón blanco á la usarda, corbatin de seda como para gala, sable de tirantes con cinturón liso como en la Península, botinas de cuero, guante blanco de algodón. El traje para la tropa es igual al descrito con las variaciones consiguientes á la clase.

En el pueblo de Balinag (Bulacan) ocurrió un incendio que destruyó en pocas horas sobre 150 edificios, y grandes cantidades de frutos del pais, calculándose que la pérdida ascendía á mas de cuatro millones de reales.

La pesca de caimanes seguía siendo abundante, pero no tanto que dejen de verse muchos en los rios, los cuales ocasionan la muerte de algunas personas.

En el vapor-correo que traía á Europa la correspondencia que hemos recibido, han llegado á la Península los señores don Juan Herrera Dávila, brigadier subinspector de artillería y gobernador capitán general interino que fué de aquellas islas; el señor brigadier don Pedro Pampillon de Molina, gobernador civil cesante; el señor coronel de artillería D. Adriano Torrecilla; y el señor comandante de ingenieros don Francisco Ulloa.

En Filipinas, segun resulta de los últimos datos estadísticos, se habian generalmente catorce idiomas diferentes.

En la segunda semana de mayo se notó en el rio de Manila la aparicion de un volcan sub fluvial, cuyo fenómeno desapareció á los pocos momentos de dar señales de existencia.

La instruccion pública seguía recibiendo un grande impulso en aquellas islas.

Segun el *Diario* de Manila, el señor Diaz Quintana, gobernador de Cebu, habia tenido la desgracia de romperse una pierna al bajar del carruaje, de cuyo percañeo se estaba curando.

El 50 del pasado abril entraron en el rio grande de Mindanao y tomaron posesion de Cota-Bato las fuerzas que acompañaban al jefe político militar de aquella isla señor coronel García

Ruiz, ya establecido como tal y funcionando. A la salida del correo quedaban en Cota-Bato tres compañías de infantería y dos piezas de montaña con su dotacion correspondiente; y en el rio, quedaban tambien á disposicion de la misma autoridad, el vapor *Animoso*, una cañonera de vapor y tres faltas. Abundaban los viveres frescos y los remediados de Manila para provisionar en caso necesario.

En San Isidro (Nueva Ecija) se estaba terminando la construccion de un puente colosal, cuyas obras inició el alcalde mayor Sr. Muñoz, y ha reemplazado casi en totalidad su sucesor señor Barroeta. El puente mide una estension de 916 pies y una anchura de 47.

En Lisboa están dando mucho que decir y mucho que escribir, dos salamanquinos, que segun los periódicos de aquella ciudad, se llaman Benita y Martin Pulto y Catalina Sanchez de la Cereza: Estas señoritas, que si no abundan en belleza, abundan en destreza para el escamoteo, habian reunido en pocos dias un atacame de relojes, telas de toda especie, pomos de esencias, objetos de bisutería y hasta latas de conserva. Su destreza era tal que cuando fueron á refrendar su pasaporte escamotearon de una gabela del consulado 4,000 reis. Ambas cayeron al fin en manos de la policia, y su cargamento se está distribuyendo en los establecimientos de donde procedia.

En la vista de la denuncia de *La Iberia* celebrada anteayer, y de la cual hemos dado cuenta, el defensor del periódico denunciado Sr. Lereñexaminando la letra y el espíritu de la ley de imprenta, planteó la cuestion previa de si el tribunal que le escuchaba se consideraba ó no competente para fallar en el asunto, puesto que se trataba de un artículo que habia pasado sin dificultad por la censura fiscal en el cual, y si habia alguna culpabilidad, competía el pedir la denuncia, no al señor fiscal, sino á la persona ó personas que se creyesen ofendidas. Así la cuestion, el tribunal juzgó el caso árido y mandó despejar la sala para deliberar acerca de él. Una hora próximamente estuvieron discutiendo los señores jueces, al cabo de cuyo tiempo volvió á abrirse la sala, y el señor presidente proclamó la decision de aquel declarándose competente.

El 17 por la tarde se declaró un violento incendio en una casa de Huesca, habiéndose acudido á tiempo de poderlo sofocar, no sin que ocasionase grandes destrozos en el edificio, pero ninguna desgracia personal.

El señor capitán general de la Co-

## AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

—Vuestro padre acaba de pedirme una contradanza en vuestro nombre.

Os aseguro que aun siento levantarse el cabello al recordar el esfuerzo que hice para contestar á estas sencillas palabras que hicieron una herida en mi vanidad, revolviéndose en ella como un puñal. Busqué una respuesta: el gran Eberhardt me escuchaba: la vergüenza ahogó la voz en mi garganta y mi estado hubiese escitado la compasion de una hiena. Sofia, sin embargo, principió á reír como el dia de la cebra, y aunque es cierto que miraba á otra parte, su risa se dirigía á mí, se clavaba en mi pecho.

Esta edad es muy cruel!

El gran Eberhardt colocó su mano sobre mi hombro y me dijo:

—Carlos, no os avergüence vuestra timidez. Los niños que no son tímidos, les falta corazón ó cabeza.

Yo colocaría el aponio de los jóve-

nes entre los sintomas más fatales que pueden admitirse entre esas esperanzas de la Francia, desvanecidas á lo mejor.

Pero entonces no era ese mi parecer. Su palabra niño acabó de anonadarme, fué el último golpe. Ignoro cómo la mano de Sofia se halló en la mía: la orquesta comenzó á preludivar, y en medio de mi vértigo escuché á Leo Eberhardt que me decía con acento tedesco:

—Id, Carlos, id.

Fuí como se va al suplicio. Mi cabeza ardía y mis pies se negaban al movimiento. Durante la contradanza busqué una palabra, una sola, para probar á aquella odiosa niña que no era yo tan inocente como juzgaba; nada me ocurrió; tan solo mi espíritu fatigado concibió la idea de una comparacion entre la temperatura de la sala y la de fuera, que no quise formularla porque la suprema pequeñez de este recurso hubiera puesto mas de relieve mi torpeza.

Hacia un rato que yo no miraba á mi pareja y me estrechaba intermitentemente reflexionando la burlona sonrisa que debia dilatar su boca hasta las orejas, dando cabida en mi agitado pensamiento á vagos y absurdos pensamientos de venganza, cuando de repente, al tomar su mano para continuar nuestro baile,

sentí los dedos de Sofia frios como el hielo y con una vibracion singular, un estremecimiento que me hizo dano. Levanté entonces los ojos á su rostro, que no sonreía, ni huella alguna de mofa se advertía en aquella fisonomía alterada. Su pecho se levantaba agitado, tenia las mejillas pálidas, sus ojos estaban cercados de un azulado marco y todo su ser me pareció espresar un profundo sufrimiento y sobre todo un supremo estuero para ocultarlo.

Mi odio se convirtió en piedad; pero la curiosidad me asaltó al punto y tuve un deseo irresistible de sondear aquel misterio.

Mi timidez desapareció como por encanto: estar desconcertado es ocuparse de sí mismo, y yo empezaba á ocuparme de otro. Procurando no distraerme demasiado para no embrollar la contradanza, seguí la mirada de Sofia, apercibiéndome á la otra estremidad de la sala la causa de la agitacion en que la veía sumida.

Otra impresion: ¡qué que sonaba! El retrato, el admirable retrato estaba allí, sonriendo, envuelto en gasas y coronado de violetas. Habia en él alguna pequeña diferencia, porque el lienzo que á poca distancia se admiraba, me ofrecía la comparacion.

La obra del artista era mas espiritual, mas aérea, mas virginal que la

copia animada, y digo copia, porque jamás me figure que aquella encantadora jóven que sostenía un animado diálogo con el gran Eberhardt, pudiese ser el original del retrato.

Me estaba tan solo en aquel extraordinario parecido, pero sin decir: es la misma mujer. El retrato tenia cabellos mas suaves, frente mas despejada, su boca sonreía con mas dulzura y su mirada fascinaba mas.

Sin embargo, no tuve tiempo de detallar estas observaciones, llamando mi atencion la respiracion difícil de Sofia que procuraba ocultar las lágrimas que hababan sus ojos.

Terminó la contradanza, y al conducirla yo junto á su madre, dirigió una última mirada al grupo compuesto por la rubia y el gran Eberhardt, que acabó de convencerme de que Sofia esperaba un gran mal.

De repente la voz sonó y su esfuerzo oprimió dolorosamente mi corazón.

—¿Qué patida estás! esclamó su madre al apercibirse.

—Carlos me ha obligado á bailar una rápida galop, murmuró Sofia.

Esto no era cierto, y yo avergonzado de aquella mentira, me aleje despues de saludarla.

dos, que con auxilio de mis gemelos durante muchas semanas.

Yo me dirigí involuntariamente hacia la parte del salon donde se hallaba Eberhardt; aunque novicio en los salones, estaba seguro de encontrar algun grupo donde se hablase de aquel interesante drama, del cual acababa yo de sorprender un episodio. En una sociedad no se necesita mas que escoger un corrillo con algun tacto y prestar oídos, para sorprender todos los epigramas que en ella se esconden.

A diez pasos de Eberhardt, dos hombres feos y una mujer ni jóven ni vieja, sostenian un animado diálogo. Trataban de mi asunto, y me colóque detrás de ellos.

La mujer decía:

—Tiene veinte años menos que su hermana Mad. d'Abton.

—¿Es hij de un matrimonio de segundas nupcias? preguntó uno de los dos antipáticos personajes.

—Otro, que era el mas feo de los dos, estorbó la respuesta diciendo:

—Mirad ese pobre Felix de X... —Ha hecho hoy su tercera visita y principia á comprender que para él no hay sitio vacante.

—Es un hombre que se muere de no ser nada: ¡ni aun académico! replicó el otro.

(Se continuará.)



ruña obsequio el domingo último al señor general Liria, con un baile, al que concurrieron las personas más notables de la población.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Juan de los Rios, autor del *Manuscrito de la guerra de Africa*, comisionado por los editores del *Museo Universal* para escribir la crónica de las fiestas reales.

El Sr. Gomez de la Mata ha visitado e inspeccionado los establecimientos de beneficencia de Málaga, encontrándolos en buen estado. Los profesores de medicina de aquella ciudad han obsequiado al Sr. Mata con un gran banquete.

El señor ministro de Marina ha continuado solo su viaje al extranjero, habiendo quedado en Valencia a tomar baños su apreciable familia.

El lunes fué conducido al hospital de Valencia un labrador que había sufrido un terrible golpe de una locomotora del ferro-carril del Grao, dejando de existir a los dos días.

Ha llegado a Alicante el Sr. Madrid Dávila ingeniero jefe del ferro-carril, que va con objeto de revistar la línea y dar impulso a algunos trabajos de la misma.

El rey de Portugal, según dice un periódico de la Coruña, acaba de agradecer con la encomienda de Cristo a los señores D. Manuel y D. Pedro Calderon Collantes, hijos del señor ministro de Estado.

D. Antonio de la Cámara parece que ha sido preso en Antequera por haberle reclamado la comisión militar que funciona en Málaga.

El *Diario de los baños de Baden*, después de consignar el sentimiento de horror que ha inspirado en toda la población, así indígena como extranjera, el atentado cometido contra la persona del rey de Prusia, añade que habiendo propuesto las autoridades municipales una serenata con hachones para manifestar al rey los sentimientos de amor y veneración de la ciudad de Baden, fué acogida la idea con tal entusiasmo, que toda la población tomó parte en esa manifestación.

El Sr. Bernués de Castro, marqués de Lema, es actualmente dueño de los palacios y posesiones que la familia real de Nápoles tenía en Roma, y que le han sido trasferidos por actos públicos y solemnes otorgados en Roma. Entre las adquisiciones hechas por el Sr. Bernués de Castro se halla la célebre Farnesina, la villa de recreo de la antigua familia Chigi, que adornó el inmortal Raphael con sus inimitables frescos. Este palacio se hallaba muy deteriorado y aun amenazaba ruina. El nuevo propietario ha dado ordenes para su completa restauración, obra que calcula ascenderá a más de sesenta mil duros.

La familia real de Nápoles permanece todavía en Roma: sólo el conde de Trapani y su familia han marchado al campo. La situación del reino de las Dos Sicilias cada vez mas grave y alarmante.

El parlamento piemontés reunido por espacio de cinco meses ha aprobado 83 proyectos de ley y dejado 24 por discutir. El gobierno había presentado, pues 107 proyectos. Hubo 109 sesiones durante las cuales dieciséis *Campesino* e hubo 299 interpolaciones hechas con la intención patente de divertir al público ó de provocar algun escándalo.

La cantidad que pide el presidente Lippini en su mensaje para atender a los gastos de la guerra no pasa de la *fradera* de 8.000 millones de reales. Se habrá equivocado el telegrafo ó es posible que esta cifra se refiera a esclamación un periódico francés. 8.000 millones para una guerra que hasta ahora no ha podido reunir arriba de 40.000 combatientes!

Un doloroso accidente ocurrió el 16 en el término de Belmez que ocasionó

la más triste impresión en aquellos habitantes. A consecuencia de una explosión del gas hidrogeno carbonado, cuatro trabajadores cayeron la noche de la mina Santa Elvira, perteneciente a la sociedad Fusion Carbonifera y Metalifera de Belmez y Espiel; y además ocho hombres fueron heridos de mas o menos gravedad. Tal desgracia se atribuye a la imprudencia de los mismos trabajadores.

El mensaje del presidente Lincoln pide autorización para levantar un empréstito de 240 millones de pesos.

Segun escriben de Murviedro, la sentencia de muerte que recayó contra Bartolomé Garcia por homicidio del alcalde de Albalat, ha sido conmutada por la de veinte años de cadena, al verse la causa en grado de súplica.

Unimos nuestra voz, dice un periódico cordobés, a la de aquellos de nuestros colegas que piden al gobierno aumento todo lo posible la Guardia civil. Si esa medida ocasiona gastos, diremos siempre: «Real que guarda ciento, es muy buen real.»

El jueves a las cinco de la mañana llegó la primera locomotora desde Barcelona al pueblo de Zuera, vecino a Zaragoza.

Ha llegado a Valencia el señor don Francisco Ustariz, mariscal de campo y subsecretario del ministerio de la Guerra.

De Baden escriben a *L'Union*, con fecha del 14, lo siguiente:

«A las nueve de la mañana el rey y la reina iban a dar su paseo de costumbre por el camino de Liechtenhan, cuando un joven les saludó y se detuvo delante de ellos; creyendo el rey que pedía limosna, le dió una moneda de plata. A la vuelta el mismo sujeto los saludó otra vez, y después de pasar el rey le tiró a boca de jarro dos pistoletazos, cuyas balas no penetraron mas que la ropa. Arrestado al momento el asesino, declaró que no había cometido crimen alguno porque el rey no era ya el campeón de la unidad alemana. El rey completamente tranquilo se fué a palacio, a donde fueron al momento la gran duquesa su hija, el gran duque y toda la aristocracia cosmopolita que reside actualmente en la ciudad de Baden.»

Las reconocidas mejoras que se han hecho este año en los baños del nielle, las que se indican habrá en el sitio de la feria, las corridas de toros que están anunciadas para los días 3 y 4 del próximo agosto, y la tranquilidad y satisfacción que generalmente se disfruta, todo ello hace esperar que la próxima temporada de dicha feria va a estar muy animada y divertida en Cartagena.

Una comisión de la municipalidad de Orihuela, acompañada de algunas otras personas de significación de dicha ciudad, se ha trasladado a Alicante con objeto de tratar con la autoridad civil de la realización del banco agrícola, cuyo proyecto ha sido acogido con entusiasmo en aquel punto.

Hemos tenido el gusto de recibir una carta telegráfica de España y Portugal, que el señor director general de telegrafos ha tenido la fina atención de mandarnos. Bien puede asegurarse que es la magnífica mapa honra, y tenemos orgullo en decirlo, al cuerpo que lo ha hecho y al país en que así se trabaja. Conocemos cartas semejantes de otros países, y hallamos la confeccionada por el cuerpo de telegrafos de España tan buena como las mejores y superior a muchas de ellas. Damos por ello la enhorabuena al director del ramo y a los individuos que han hecho tan apreciable trabajo.

El precio de la carne ha bajado en Tarragona seis cuartos en libra.

Por la autoridad civil de Granada y sus dependientes se persigue a las alarmistas de oficio, que con las falsas nuevas que se entretienen en divulgar inquietan y agitan el espíritu público alterando la tranquilidad moral de los pueblos.

Oscar Becker, el autor del atentado contra el rey de Prusia, tenía en el bolsillo, una declaración escrita por él, de que personalmente respetaba al rey, pero le mataba porque le consideraba insuficiente para realizar la unidad alemana. El regicida dijo que es hijo de

un consejero de Rusia y se ocupaba en traducir obras del ruso al alemán.

El 18 se dijo en un periódico que había sido estirada la cabeza del secretario de Perez del Alamo, en Montilla, pero no se sabía la certeza de esta prisión.

Los segadores de un cortijo de Fernán Núñez, sorprendieron hace días a un mendigo que estaba incendiando el tercio de trigo de dicho cortijo, y cuyo incendio no tuvo efecto por la prontitud con que acudieron. El incendiario fué preso.

El desgraciado Mensa que debió sufrir el 18 la pena de muerte en Tarragona, estaba el día antes tan abatido en la capilla que se dudaba pudiera vivir hasta llegar al patíbulo. Las personas que acudían a verlo, salían llenas de compasión al ver el estado del infeliz reo.

Un periódico francés publica una página histórica, que es una profecía de Napoleón I, que hoy se está realizando en los Estados Unidos. En la *Historia de la Luisiana* por Barbé-Marbois, negociador francés en el tratado de cesión de la Luisiana a los Estados Unidos, se citan las siguientes palabras de Napoleón: «Deben esperarse para lo porvenir rivalidades en el seno de la Union. Las confederaciones llamadas perpetuas duran solo el tiempo que uno de los confederados cree que no le conviene romperlas.»

Por la guardia civil de Granada se están recogiendo todas las armas que se encuentran en la provincia en poder de personas que no están competentemente autorizadas para usarlas.

Las torres de la Alhambra de Granada han sido habilitadas hallándose en ellas las personas presas con motivo de los sucesos de Loja.

Ha sido colocado en el regimiento Fijo de Ceuta el coronel graduado don Dionisio Mazorra y Rodriguez teniente coronel de infantería que se hallaba en situación de reemplazo.

En propuesta de reglamento ha sido ascendido a teniente coronel con destino al del Infante, núm. 5, el primer comandante D. José Merás y Uria, que estaba empleado en el colegio del arma.

Del mismo modo ha obtenido el ascenso a primer comandante con destino al batallón provincial de Granada, número 6, el que lo era segundo del regimiento de Galicia, núm. 19, don Felipe Ceudo y Ortiz.

Se ha dado colocación en el provincial de Lugo, núm. 5, al primer comandante de reemplazo en Aragon D. Juan Ortigosa y Marquez, y en el de Plasencia, núm. 32, y regimiento de Navarra a los segundos comandantes D. Juan Elola y Urdangarin y don Manuel Travesi y Perez que se hallaban en la propia situación que el anterior.

Han sido trasladados a los regimientos de Aragon y Murcia respectivamente el primer comandante del provincial de Granada, número 6, D. Vicente Maily y Brindl y el segundo del provincial de Plasencia D. Ramon Pastoifido y Moreno.

Por fin se ha constituido definitivamente y empieza a construir sus edificios, la sociedad de los *Docks de Madrid*, en combinación de la compañía de los ferro-carriles de Zaragoza y Alicante. Para comprender la importancia de esta sociedad, basta considerar que los terrenos que ha adquirido en la estación de Atocha, ascenden a mas de un millon y cien mil pies, y que los propietarios de los solares próximos piden ahora 44 reales por cada pie de tierra. Ya está anunciada en el *Diario de Avisos* la subasta para la construcción de los depósitos, que parece deberá comenzar el 1.º de agosto próximo.

Ha salido para Valencia el distinguido escritor D. Juan Rico y Amat, con animo de continuar allí los trabajos de su importante *Historia política y parlamentaria de España*, cuyo segundo tomo acaba de publicarse, y aventaja, si es posible, en interés y mérito literario al primero.

La *Discusion* anuncia ayer que son dos las denuncias que se han entablado contra aquel periódico, y que versan sobre dos de los principios del programa democrático, que viene publicandola a la cabeza de sus números, la una sobre

la Cámara única, la otra sobre la independencia de la iglesia.

Diez *La España* que, acallados los rumores de las botas que estos días han circulado por Madrid con singular pertinencia, que habían llegado a punto de producir verdadera alarma, por una parte, que las oposiciones aplazadas, y por otra, que intentan dar al ministerio para la apertura de las Cortes.

Ha fallecido en esta corte el Sr. don Fernando de Sala y Muntaner, marqués de Campo-Real, conde de Coballias, y ministro del Supremo tribunal de Guerra y Marina.

Ayer a medio día recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

**Turin 20.**  
No es cierto que Garibaldi haya abandonado la isla de Caprea.

**Londres 20.**  
En ambas cámaras ha habido ligeros debates sobre la situación de Polonia y se han mostrado simpatías a favor de los polacos.

Lord Russell ha dicho en la cámara que las graves consecuencias que tendría la anexión de Cerdeña a Francia impedirán a esta nación pensar en ella, a pesar de lo cual Inglaterra no pierde de vista este asunto.

El jueves por la noche llegaron a Málaga 25 presos, uno reclamado, 20 procedentes de Antequera, tres de la Pizaura y el otro de Almogias.

Anteayer se fallaron en Loja tres causas. A uno de los reos se le impuso cadena perpetua, a otro 20 años y al tercero 12.

A consecuencia de las últimas prisiones hechas anteayer y el jueves, de los insurrectos de la provincia de Granada, muchos de los complicados han huido de sus casas y andan fugitivos. Las columnas recorren el país en su busca.

Segun despacho telegrafico de Llerida, ayer se ha recibido por el ingeniero del gobierno, el camino de hierro de Barcelona a Zaragoza, hasta el punto de Sarriena, con los puentes de El Tornillo y Alcanadre. El ingeniero seguía recibiendo el camino hasta Zaragoza.

Anteayer entraron presas en Loja diez personas de aquella ciudad diez de Huertos, nueve de Montefrío, cuarenta y ocho de Sta. Cruz, diez de Alhama, seis de Zafarraga, cuatro de Las Ventas, cuarenta y ocho de Izajar, dos de Algarinejo, una de Zagra. — El total de presos existentes en Loja son 295.

En la comisión militar de Málaga se instruyen hoy 20 causas, dos de ellas en plenario. Hasta ahora ningún fallo ha sido pronunciado por el Consejo.

Hoy deben verse en el consejo de Loja tres causas terminadas, cuatro se han elevado a plenario, en tres de ellas se han tomado las confesiones, en una se han hecho las ratificaciones, en dos se han sacado los siglos, en dos se han tomado varias declaraciones, en tres se han hecho varias ampliaciones, en cuatro se han tomado indagatorias, y en una se han instruido las primeras diligencias.

Segun nos informan, *El Contemporáneo* ha sido condenado, en la vista de la denuncia anunciada para ayer, al pago de 30.000 rs. y las costas del juicio. Sentimos este contratiempo.

Anuncia anoche *La Esperanza* que se activan mucho las obras en el camino de hierro de Madrid al Escorial, y que tal vez se abrirá al público esta sección el 10 del inmediato agosto, día de San Lorenzo. Entretanto los convoyes circulan por la vía diariamente, no solo conduciendo materiales, sino tambien algunos carruajes con pasajeros.

Ayer tarde recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

**Cádiz 20.**  
Sale para las Antillas el vapor *Correa de América*, conduciendo cincuenta y siete pasajeros y la correspondencia.

Hay noticias de Tetuan. Se disfruta allí de completa tranquilidad.

La salud es buena. Unicamente en la Aduana se padecen calenturas intermitentes. El general Taron, que las padecía, ha recobrado.

**Paris 20.**  
El 3 interior español a 46 1/2; el

escribiendo a 48 7/8; la diferida a 41 1/8 y la amortizable a 16 1/8; el 2 por 100 francés a 67 1/2; el 4 1/2 a 97-95.

**Londres 20.**  
Los consolidados que cubren de 99 5/8 a 99 3/4.

La dirección del real Conservatorio de Música y Declamación convoca a los jóvenes de ambos sexos que aspiren a la plaza pensionada para dedicarse al canto, hasta el 25 de setiembre.

Insistiese en anunciar y anoche lo repitió *La Regeneración*, que el prelado español que va a recibir el capelo es el digno arzobispo de Santiago.

Por la muerte del marqués de Santillana sus títulos con la grandeza de primera clase, pasan a su hermano primogénito, D. Carlos Bernaldo de Quirós, brigadier de infantería de cuartel, que se ha distinguido en Africa, mandando una brigada del segundo cuerpo de aquel ejército.

El director general de contribuciones, Sr. Leon y Medina, sale hoy para los baños de la Puda.

Dice una correspondencia de Bruselas que el médico español, Sr. Benavides, se hallaba el 13 del corriente visitando los establecimientos de beneficencia de aquella capital, de donde saldría para Berlín con el mismo objeto.

Afirma *La Epoca* que las Cortes se reunirán en octubre próximo, si las circunstancias son normales, cual le espera nuestro colega, para consagrar al examen de aquellas medidas que exigen los intereses de los pueblos y la buena gobernación del Estado, y si estuviesemos condenados a nuevas y graves crisis en España o en Europa, para dar al gobierno, representante de la nación, toda la fuerza necesaria para hacer frente a las exigencias de la presente y a las eventualidades del porvenir.

Por parte telegrafico se ha sabido ayer que los cinco últimos batallones que quedaban ocultos en los montes de Toledo, restos de la banda que por tanto tiempo ha tenido en alarma a aquellos pueblos, han caído en poder de la autoridad; dos de ellos, los mas temibles, y que eran conocidos por el apodo de los Aragoneses, han sido muertos en la refriega; los otros tres se hallan en la cárcel de Toledo.

Ayer a las once y veinte minutos de la mañana entraron SS. MM. de Remosa para Bircena y Santander.

El capitán general de Castilla la Nueva ha acompañado a SS. MM. hasta Remosa, continuando al lado de la real familia el capitán general de Burgos.

La causa del alférez Perez y demás jefes profugos se está sustentando en rebeldía.

Segun las noticias de *La Epoca*, el señor Lapezaran vuelve de secretario segundo a nuestra embajada de Roma. El Sr. Garcia de Quevedo, ha partido para Paris, donde va a formar parte de la comisión internacional allí establecida. Aun no está designada la persona que debe reemplazarle en el Ecuador.

En un artículo notable, *La Gaceta Ilustrada de Le pais*, ocupándose de la reincorporación de la isla de San Domingo a nuestra patria, emite la idea de que este hecho es una consecuencia del prestigio que nos ha dado en el mundo la guerra de Africa, y dice que la Europa ha visto levantarse de nuevo una nación que parecía haber perdido toda su importancia.

*El Comercio* de Cádiz, a quien dejamos la responsabilidad de sus noticias, dice con referencia a cartas de Madrid, que el plan de los trastornadores de que se ha hablado era que los obreros extranjeros de los caminos de hierro y algunos otros trabajadores dedicados a diferentes industrias, provocasen, por medio de una resolución colectiva, a abandonar sus trabajos mientras no se les aumentase el jornal, un trastorno pasivo que luego pudiese llegar, si encontraba eco y cooperación, a vías mas positivas. Hasta le habían escrito que este plan debía ponerse por obra el día 15 ó el 16 del corriente mes, y que el gobierno lo sabia todo y estaba prevenido para frustrar ó reprimir energicamente la intencionalidad.

En el mercado de granos de Madrid



se han vendido aver 1.462 fanegas de trigo de 47 reales á 56, quedando por vender sobre 1.712 fanegas...

En Castellfranco (Romanas) tenían los piamonteses una guarnición de dos batallones. Sobre 400 nombres de esta fuerza desertaron á la vez...

Honran mucho á uno de nuestros jóvenes y más distinguidos pintores las siguientes líneas de un artículo que publica la Patrie periódico de París...

A dos leguas de Rivalta embarrancó en el día 9 de este mes una preciosa fragata norte-americana que iba para la India cargada de abastecimientos...

Los baños de Arechavala están muy concurridos, particularmente de señoras distinguidas, entre las que figuran la condesa de Padilla con sus dos hijas y sobrina...

La Gaceta oficial de Turin anuncia haber sido aceptada la dimisión del general Giardini lugar-teniente del rey en Nápoles.

A consecuencia de la resistencia opuesta por los regates del río Monnegre, á la comisión encargada del entanqueamiento...

El vapor Narvaez, que conducía al señor comandante general de Marina de Filipinas, varó el 13 de abril en un bajo banco de coral...

En la villa de Argenton, próxima á Barcelona, ocurrió el 17 un suceso espantoso...

Es cierto, según El Diario Español, que el gobernador de Madrid ha con-

sultado con el ministro del ramo sobre la posición en que se habían colocado á los de los condejes del ayuntamiento de Madrid...

El día 14 del corriente todavía seguían cerrados muchos cafés de Venecia con motivo de haber dado orden el comité revolucionario...

El Monitor prusiano refiere en los siguientes términos el atentado de que ha sido objeto el rey de Prusia. S. M. se paseaba á las ocho y media de la mañana con el ministro de Prusia...

Los despachos recibidos anoche de las provincias anuncian que reina tranquilidad en toda la Península.

El diario Las Nacionalidades anuncia que S. M. después de leer la carta imperial, dijo al general Fleury: Me complace el ver que mi augusto abuelo...

Se aguarda mañana la resolución imperial relativa á la contestación que debe darse á la Dieta de Hungría.

Han llegado á la Cámara Alta peticiones en favor de Polonia con más de 10.000 firmas. Lord Hanonby ha aprovechado esta ocasión para ampliar su proposición...

El Papa ha dicho que irá á Castel Gandolfo, pero únicamente por obedecer á los médicos.

Reina aquí grande agitación.

El emperador ha enviado á Bado al príncipe de la Moskova, uno de sus ayudantes de campo, para felicitar al rey de Prusia por haberse librado tan milagrosamente del atentado dirigido contra su persona.

La Gaceta de ayer inserta el siguiente despacho telegráfico, remitido por el señor ministro de Estado al señor presidente del Consejo de ministros: «Reinosa 19 de julio de 1861. Sus Majestades y Altezas han llegado á

esta villa á las nueve de la noche, y han sido recibidos con las mayores pruebas de afecto y respetuoso cariño. Seguimos recibiendo pormenores de la corte de SS. MM. en Valladolid. El 18 por la mañana fueron misa en la catedral...

Desde el hospicio se dirigieron Sus Majestades á la iglesia de San Nicolás, donde vieron el sepulcro del beato Miguel de los Santos.

Como la hora era avanzada y Sus Majestades tenían que recibir corte, volvieron á palacio, siendo victoreados en todas partes no solo con el entusiasmo que el día anterior, sino con mayor afán, con verdadero delirio.

Por la noche se dispararon los fuegos artificiales en la plaza, presenciados SS. MM. El aspecto que presentaba aquel sitio iluminado por la electricidad que alumbraba una apinada muchedumbre...

Un periódico de aquella capital da las siguientes noticias relativas á Sus Majestades. Antes de ayer tuvieron la honra de comer con SS. MM. el señor gobernador y el señor alcalde de esta ciudad...

Los seis mil duros se han repartido dando dos mil para los pobres, mil para los establecimientos de beneficencia; cuatrocientos para los presos pobres; mil seiscientos para los conventos de monjas y mil para los pobres de los pueblos de la provincia por donde ha pasado la real familia.

Además de los 6.000 duros, ha dado S. M. otras cantidades para los pueblos de la provincia de Avila por donde ha transitado. La clase de retirados de esta capital ha solemnizado de la manera mas digna la venida de S. M. pues según hemos llegado á entender...

La máquina que ramolcaba al tren real que conducía á SS. MM. desde San Chidrián, adornada con el mayor gusto, era conducida por el Sr. Fournier, ingeniero director del ferro-carril

del Norte, quien, vestido de toda etiqueta, ocupaba el sitio del maquinista. Dicho señor, como todos los jefes empleados en el ferro-carril, se han asociado intimamente al sentimiento público...

En Palencia fueron recibidos por las autoridades y corporaciones y por la población en masa. En la estación del ferro-carril había levantado la compañía un elegante pabellon, y adornada toda ella con el mismo gusto que la de Valladolid.

VALLADOLID 18 de julio. El entusiasmo con que los habitantes de esta antigua corte de Castilla han recibido á la reina excede á todo encarecimiento.

Todas las calles de la carrera estaban llenas de gentes que victoreaban con frenética alegría, de todos los balcones arrojaban versos y flores y se apiñaban de tal modo al coche regio para saludar con frases de conmovida ternura al monarca...

Pero el orden con que vamos consignando todos los sucesos del regio viaje, aunque en su quinta esencia, o hablando en terminos hagenmanianos, en su milésima dilucion, exige que salgamos de Villacastin á las once y media, que pasemos por delante de Lajas, cuya población se halla en la carretera...

Bien cabían, y por eso se acomodaron debajo de él, el capitán general de Valladolid, el gobernador y diputación provincial de Avila, una multitud de personas invitadas al efecto, la escolta de caballería y el coche regio.

El arco era inmenso y de proporciones bellísimas, todo lino de escudos, banderas y adornos del mejor gusto. Otro igual se alzaba á la entrada de la estación y el camino de esta estaba trazado por galardetes y grupos de bandereros y escuderos con las armas de España...

El inmenso campo en que se alza la estación estaba literalmente cubierto de gente que habia acudido allí desde diez ó doce leguas de distancia...

Era de todo punto imposible á los atentos empleados de la compañía, á pesar de la eficaz ayuda que les prestaba la Guardia civil, poder maniobrar en la estación...

Los reyes bajaron del carruaje en medio de las mas entusiastas aclamaciones, y allí les recibieron los señores Calderon y Duclere y directores de la compañía, conduciéndoles hasta las respectivas habitaciones...

Allí se despidieron de SS. MM. con estas galantes y respetuosas frases: «Aquí tienen VV. MM. las modestas habitaciones que la compañía del ferro-carril del Norte tiene el honor de

ofrecerles para que descanen, basta que se dignen disponer la partida del tren real. La compañía, altamente reconocida á la decidida protección que V. M. señora, la ha dispensado...

Nada faltaba en aquellos magníficos departamentos ni para la comodidad de la Reina, ni para la de los demás de su servicio. Las piezas destinadas para S. M. el rey, eran asimismo de extraordinario lujo.

Los elegantes coches-salones de que hablamos en nuestra carta del Escorial, como habian sido trasladados á Madrid, cuando se dijo que S. M. i auguraba aquel trozo del ferro-carril...

Los reyes y los principes se acomodaron con holgura en aquellos sumos salones, tapizados de seda y adornados con flores, espejos y bronceos...

La máquina iba vistosamente adornada con guirnaldas de flores y banderolas, y los cuatro coches de primera los de segunda y los furgones que completaban el tren, todos eran del mejor gusto.

Grandes dificultades hubo que vencer para que el tren pudiera salir y cruzar por delante de la estación del tránsito sin atropellar á la gente que se precipitaba á saludar y victorear á los reyes.

En Arévalo, en Medina y en Valdeasayas, tenian dispuestos obsequios que S. M. no pudo aceptar porque se habia propuesto llegar á esta ciudad, como lo hizo, á las seis en punto.

La marcha del tren fué por lo tanto veloz y felicísima. La entrada de SS. MM. en Valladolid y su permanencia en esta ciudad con los demás pormenores, ya lo habrán ustedes dicho con referencia á la prensa de la población.

BOLEA DE MADRID DE AYER. Table with columns for 'OPERACION OFICIAL', 'Camels', and 'Observaciones'. It lists various market transactions and prices.

ESPECTACULOS DE HOY. Circo de Paul. Habrá dos funciones: una á las 5 de la tarde y otra á las 9 de la noche. Ejercicios equestres y gimnásticos, ejecutándose Las aventuras de Don Quijote de la Mancha...



NOTICIAS.

Santo de hoy. — Santa Práxedes, virgen.

Cultos. — Júbilo de Cuarenta Horas en la iglesia de Carmen, donde continúa celebrándose la novena de su escelsa titular; predicará en la misa mayor D. Miguel Fernández y en los ejercicios de la tarde don Gregorio Montes; después de la novena se hará procesion de Visita de altares. — Terminan las novenas de Nuestra Señora del Carmen, celebrándose la fiesta principal, y predicando por mañana y tarde en San Antonio del Prado, el citado Sr. Montes y D. Mig. el Sánchez; en San Ginés D. Felipe Velazquez y D. Basilio Peña; en Santo Tomás, D. Ambrosio Infante y D. Juan García Rodríguez, y en el Hospital del Carmen, D. Manuel Dueñas; en esta iglesia se hará por la tarde Visita de altares. — En Santa María, celebra la archicofradía sacramental la fiesta del Santísimo Sacramento y Visita de altares; será orador, D. Basilio Sánchez Grande. — En las parroquias habrá misa cantada y por la tarde ejercicios en San Millán, Arropentidos, Oratorio del Olivar y Caballeros de Gracia, y monjas del Sacramento. — Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia titular de la de las Vinas en Italianos.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Chiclana y Baza. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Barcelona, D. Francisco Mendez. — Visita de hospital: Toledo, tercer capitán.

Ciolorama. — La cuarta exposición del grandioso Ciolorama, situado en el paseo de Recoletos, terminará dentro de muy pocos días, á pesar de que el espacio y cómodo salon que ocupan las magníficas vistas está muy concurrido. Los que no hallan visto la actual exposición deben apresurarse á verla, seguros de que se han de divertir por poco dinero, que poco dinero son dos reales.

Perdona Vd. — El periódico Anales de beneficencia y sanidad, nos hace no recordamos qué preguntas sobre la benéfica asociación de las hijas de Santa Paula, establecida en Chamberí. Lo único que sabemos de dicho establecimiento, es que presta muy buenos servicios á la humanidad Sentimos por lo demás no poder satisfacer la curiosidad de nuestro estimado colega, porque no tenemos tiempo ni obligación de adquirir las noticias que nos pide.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de las Vistillas se cita á José García; por el de Hacienda pública á D. Andrés Andreu, D. Juan Bautista Beníte, D. José de Castejon, D. Vicente Aleman, D. Juan Solaz, Excmo. Sr. don José María Perez de Castro, D. Ignacio Jabat, D. Juan Peñuelas de Zamora, D. Miguel Bois de Beguer, D. Ambrosio Gonzalez Bravo y D. Manuel Sáenz Vintegra; por el de palacio y última vez á D. Antonio Capmani y Montañana, por el del Barquillo á junta de acreedores de D. Cándido Luque para el 10 de agosto.

Subastas. — El 7 de agosto se verificará la de la corte en el cuartel de Cuélgamuros de algunos pinos ante la dirección del real monasterio de San Lorenzo; el 31 del mes actual la de las obras de reconstrucción en las locales de la inspeccion general de carabineros y junta de clases pasivas, bajo el tipo de 12,384; los días 26 y 30 de este mes la de los pastos de los cuarteles de Trofe y Aulagas, ante la administración patrimonial del real sitio del Pardo; el 16 de agosto la de las obras del puente de Paralela en la carretera de Castro-Caldelas al ferro-carril de Palencia á la Coruña, en 375,812 44; la de las de la arretera de Parades á Sigüenza en 2,091,596 69 ante la dirección general de obras públicas.

Subsistencias. —ayer entraron por las puertas de Madrid 1,469 fanegas de trigo; 4,143 arrobas de harina de id.; 14,843 arrobas de carbon; 82 vacas, que componen 32,343 libras de peso; y 712 carneros, que hacen 17,184 libras de peso.

Mercado al por mayor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta, eran ayer: Carne de vaca, de 41 á 43 rs. arroba; id. de carnero de 13 á 14; id. de ternera, de 74 á 82; tocino añejo, de 70 á 73; jamón, de 96 á 105; aceite, de 64 á 66; vino, de 36 á 44; garbanzos de 34 á 44; judías de 24 á 30; arroz, de 33 á

35; lentejas, de 16 á 18; carbon, de 7 á 8; jabón, de 53 á 60; patatas, de 5 á 6.

Mercedo al por menor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; idem de ternera, de 31 á 42; tocino añejo de 28 á 30; jamón, de 38 á 46; aceite, de 29 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos de 10 á 16; judías, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jabón de 20 á 22; patatas de 2 á 3.

Oposicion. — Por la secretaria de la Junta general de Estadística de esta corte, se anuncia que el 20 del corriente, á las doce de la mañana, empezarán los ejercicios prácticos para proveer una plaza de auxiliar de la seccion del ramo en Gerosa, dotada con 3,000 reales annos, y el 26 los teóricos.

Defunciones. — Han fallecido en esta corte D. Manuel de Torres, el señor don Hilario Torrero y el Sr. D. Angel Nieto y Callego, oficial de la Direccion general de la Deuda pública.

Incendio. — El día 18 á las once y cuarto de la mañana, se prendió fuego al rastrojo de la huerta del colegio de Beneficencia, situado en el callejon de Leganitos; pero habiendo acudido oportunamente los guardias civiles veteranos de la plazuela de Leganitos y Amariel, lograron apagarlo auxiliados de algunos otros pe-sanos, sin que se comunicara á ningún edificio; algunas arboles han sido únicamente los que han sufrido un poco.

Otro incendio. — El que dijimos haber tenido lugar el jueves en la parroquia de San Millán, fué en un cuarto desahogado, de la calle de los Estudios, terminando al poco tiempo.

Extracción violenta. — El jueves fué puesto en la cárcel á disposición del señor juez de las Vistillas un sujeto que sacó violentamente de una taberna de la calle del Rosario, de que era arrendatario, varios efectos sin permiso de su dueño.

Hombre sospechoso. — El día 18 ha sido puesto á disposición del señor juez del Barquillo un sujeto en quien recien vehementes sospechas de que haya sido el autor del robo de un reloj y botones de diamantes.

Hallazgo extraño. — El mismo día se dió parte á la autoridad de que en el derrite de la casa de la calle de Espoz y Mina, se habian encontrado los huesos y cráneo de una persona.

Temperatura. — Anteayer refrescó algun tanto el tiempo, por la noche especialmente, habiendo sido la temperatura máxima 27,6 del termómetro, y 34,3 del centígrado; al sol 30,5 ó 38,1, y la mínima fué 14,6 ó 18,3. El cielo estuvo casi siempre despejado, y el viento que mas predominó fué el O. S. O., habiendo sido la evaporación en las veinticuatro horas, 12,2 milímetros.

Baños. — Por la capitania general de este distrito se ha dispuesto que desde el día 15 se abran para el servicio de los jefes y oficiales de la guarnicion 6 institutos militares, así en activo servicio como de reemplazo y sus familias, á 3 rs. 38 cént.

Su situacion. — Por la capitania general de este distrito se anuncia, que durante la ausencia del jefe del canton militar d l Prado, de esta corte, le sustituirá D. Felipe Bonicio Navarro y Moran.

Ejercicio de fuego. — El gobierno militar de esta plaza anuncia, que desde hoy, de cuatro á ocho de la mañana, se ejercerán en el los quintos de ingenieros, en las inmediaciones de la Plaza de Toros.

Traslacion. — Las oficinas de la recaudacion general de contribuciones de esta provincia, se han trasladado á la calle del Turco, número 10, duplicado.

Cartas detenidas. — Lo están en la administración del correo central, por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 17, dirigidas á A. Duda-mel, Sidney; Antoni Díez, Barcelona; Antonio Caja, Guadalajara; Antonio Fernandez, Barcelona; Alfonso Solillo, Cárdenas; Alfonso C. de Guzman, Lequeitio; Cecilia Larrios, Segovia; Carmen Rentero, Bailen; Catalina Dávila, Aguilar; Eulogia Martinez, Cádiz; Fernando Ibañez, Moncada; Francisco Sanchez, Cabuerniga; Juanquin Lazo de V., Cádiz; José Perez, Aspe; José Lamaño, Barcelona; Luis G. Luna, Valdecas; María M. Polo, Habana; Mariano Garcia, Balbuena; Ruperta Toledo, Villaverde; Simon Mir-

noz, Calera, y Vicente Peral, Carca-gente.

ANUNCIOS

GRAN REGALO A LOS CON- Gremios de la Exposición de Cris- al, calle de Alcalá, núm. 27, donde todos los días se fabrican cosas maravillosas y de mérito delante de los espectadores; se tira 1,000 varas de cristal mas fino que la seda, en cinco minutos, y muchas otras cosas, como pequeños barcos, perros, etc. En- trada, por los pocos días de permanen- cia, un real, y se recibe un regalo que vale mas.

PERMUTA. — UN EMPLEADO de Hacienda en provincia con ocho mil rea es, desea permutar con otro que disfrute igual sueldo en cualquiera de las oficinas generales de la corte, sin que sirva de obstáculo el requisito de la abogacia. Para lograrlo hará proposiciones tan ventajosas, que esperarán con mucho á cuanto pudiera apetecerse. Laforrada D. Mariano Vin, en la calle del Olivo, núm. 10, cuarto ter- cero. — (29 y 34.)

INTERESANTE A LAS SEÑO- ras. — Encajera que con, en el estilo de París toda clase de blusas y encajas, y trasladada toda clase de bordados. Santa Isabel, 14, principal izquierda; hay un zapatero en el portal.

SOMBRILLAS Y ABANICOS. — Fernando de Torre, Carmen, 21, y San Sebastian, 2. — Gran coleccion de sombrillas y abanicos de la última novedad. Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y nácar bordados en seda, apropiados para regalos de novia. Abundante surtido de paraguas y bastones, todo á precios sumamente arreglados. — (8, 11, 13, 18, 22, 25, 29, 1, 5, 8, 12, 15, 19, 23, 26 y 20.)

DON CARLOS KOFH CIRU- Diano dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grande Batellerie, París, cerca del pasaje Jemini. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos alumnos. Sus elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Barral, hermanos, Puerta del Sol. — (M. y S.)

DON JULIO PAUCHET, DEN- tista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas careadas, operaciones; alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Monera, 46, de diez á cuatro. — (D.)

QUE BARATURA! — UNA CA- ja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, un frasquito de tinta francesa, cuatro barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabón de olor, una caja de oblas y otra de polvos. Todo 15 rs. sin contar el papel 14 rs. Otra ganga: Una caja de papel cien sobres, cuatro barras de lacre, dos lapiceros, un portaplumas, doce plumas una pastilla de jabón de olor, cola de boca, una caja de oblas y et a de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés, 42 reales. Sobres á 2, 3, 4 y 5 rs. el 100. Ocasion de comprar barato. Calle del Olivo, núm. 6. — (18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13 y 15)

A UNA PERSONA DE FOR- malidad y cate. oria, en una casa que no es de huéspedes, se cederá una hermosa sala y gabinete con alcohol, lujosamente amueblados, con asistencia ó sin ella. Es uno de los mejores puntos de Madrid, y familia de buena posicion y responsabilidad. Darán razon en el Kiosko de la plazuela de San- ta Cruz. — (14 y 15.)

REGALO. — SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje; 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, lacre, plumas, oblas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la dal Lobo. — (0 0 0 0 y 6.)

DE AMSTERDAN saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente, el vapor español Norte, su capitán D. M. Arritola; dicho buque es de hierro á boblas máquinas, construido recientemente en los acreditados astilleros de los Eres. Tod etc., Mac-Gregor de Glasgow. Lo desparhan en Amsterdam sus consignatarios los Sres Tholen y compañía de la misma. Dirigirse por informes en Bilbao, á su armador D. Juan Amador, en cualquier pu; en Santander, á su consignatario D. J. M. Zorrilla. — (11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18 y 19.)

MANANTIAL DE CRÉDITO, asociación mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidarios hasta hoy... 270. Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 21,687,736. Tipo del descuento NI EVE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.) O. 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28.

SORDERA, ZUMBIDO DE OIDOS Y JAQUECA, MIGRAÑA. Con el aceite acústico del Dr. Mené, de París, y otros medios descritos en su obra, cuarta edicion, puede uno curarse á si mismo, aun en los casos juzgados incurables. Los periódicos de Francia citan continuamente las mas admirables curaciones, de treinta años á esta parte, en que el citado profesor se dedica especialmente á dichas enfermedades. El libro cuesta 30 rs. y la obra 14 rs. París, rue du Bac, 103. Único depósito en España: Barcelona, farmacia y laboratorio de D. Cándido Andrés, calle de Carders, 41. — (6, 10, 13, 17, 20 y 24.)

HISTORIA POLITICA Y PARLAMENTARIA DE ESPAÑA POR D. JUAN RICO Y AMAT. — Se ha publicado el 2º tomo y está en prensa el 3º y último. Sigue abierta la suscripcion á 42 rs. tomo en Madrid y 45 en provincias, en las principales librerías.

LA NACIONAL, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. FORMACION DE CAPITAL. PENSIONES, REINTAS. CASANTIA, VINDICACIONES. La compañía está autorizada de real orden, en virtud de los favorables informes de corporaciones respetables. Una fianza en efectivo, depositada en las cajas del Estado, garantiza la buena administración de la compañía. Entre la variedad de las combinaciones de la compañía, puede hacer la suscripcion de modo que en ningún caso, ni aunque el asegurado muera, se pierda el capital impuesto ni los beneficios correspondientes. CONSEJO DE ADMINISTRACION. — Excmo. señor conde Yumury, ex-ministro y senador del Reino, vice-presidente. — Excmo. señor duque de Veragua, senador del reino. — Sr. D. Leon Garcia Villarreal, prior del Tribunal de Comercio de Madrid. — Excmo. señor D. Alejandro Olivan, ex-ministro y senador del Reino. — Señor D. Miguel Tenorio, rejente de Audiencia jubilado. — Ilustrisimo señor D. Pedro Felipe Monlau, del Consejo de Sanidad del Reino. — Señor D. Mariano Carderera, inspector general de primera enseñanza. — Excelentísimo señor D. Andrés de Arce, propietario. — Señor D. Antonio Baquer de Retamosa, capitán. — Ilustrisimo señor conde de Ripalda, del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio. — Señor D. José de Fajuegas, brigadier, diputado á Cortes y gentil-hombre. — Señor D. Francisco Coelho y Quesada, autor del Atlas de España, secretario. Delegado regio... Sr. D. Manuel Ortiz de Pinedo. Director General... Sr. D. José Cort y Clair. Banquero... El Banco de España. En la direccion general establecida en Madrid, calle del Prado, 19, y en casa de sus representanes en las provincias y en Ultramar, se admiten suscripciones y se dan gratis prospectos y cuantas explicaciones se pidan, de palabra ó por escrito. En Madrid tiene la direccion agentes especiales, que pasarán con un simple aviso, á las casas en que quieran inscribirse.

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 30 DE JUNIO DE 1861. Numero de Imponentes... 51.830. Capital suscrito... Rs. 277.238.240. Títulos comprados... 118.300.000. La cobranza de los derechos de administración se verifica en plazos de 1 por 100, ó al contado, con la rebaja de 1/2 por 100. El Montepío Universal, aunque no cuenta mas que cuatro años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exente de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrece á los imponentes. Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Direccion general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan á quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia. Desde primero de enero de 1861, se admiten imponentes para la NUEVA ASOCIACION de SEGUROS DE CUOTA Y PLAZO FIJOS, APLICABLES A LA REDENCION DEL SERVICIO MILITAR, en la cual pueden ingresar todos los jóvenes que cumplan la edad de 20 años desde 1º de mayo de 1861 en adelante. Las bases especiales de estos Seguros estan detenidamente en el Prospecto núm. 2. DELEGADO DEL GOBIERNO.—SR. D. JOAQUIN MALDONADO MACANAZ. JUNTA DE INTERVENCION. Excmo. Sr. Marqués de San Felices, presidente. Excmo. Sr. D. Juan Brumen, vicepresidente. Excmo. Sr. Conde de Sanfés. Excmo. Sr. Conde de Moctezuma. Excmo. Sr. Conde de Pomar. Sr. D. Manuel Llorente. Sr. D. Fausto Miranda. Excmo. Sr. D. Joaquín de Barroeta Aldamar. Sr. D. Ramon Campocamos. Sr. D. Ignacio José Escobar. Excmo. Sr. Conde de Belascain, secretario. Excmo. Sr. Marqués de Añón, tesorero. Excmo. Sr. Conde de Alcega. Sr. D. Alonso Gullon. Sr. D. Andrés Caballero y Rozas. Sr. D. Joaquín José Cervino. Director general... Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España. Subdirector general... Excmo. Sr. Marqués de San José. Secretario general... Sr. D. Vicente Martín de Alonso. Abogado consultor... Sr. D. Laureano Figueroa.

EMPRESA DEL FERRO-CARRIL DE CIUDAD-REAL A BADAJOZ. Administración general. Debiendo construirse en la quinta seccion de ferro-carril, á las inmediaciones del pueblo de Zarza-Añejo, un puente sobre el rio Guadiana, esta empresa admitirá proposiciones para la ejecucion de la parte de fabrica y obras de las avenidas del espresado puente, en Madrid en las oficinas de la empresa calle de Espoz y Mina, núm. 2, y en Villanueva de la Serena, en las oficinas de dicha seccion, hasta el veinte de agosto próximo. Los planos, presupuestos y condiciones referentes al proyecto de la espresada obra, se hallarán de manillo en dichos puntos hasta la fecha espresada, desde las doce hasta las cuatro de todos los dias no festivos. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados y con arreglo á la fórmula siguiente: D. N. de N., vecino de que vive en la calle de número... que declara, que habiéndose enterado del plano y condiciones y demás requisitos que se exigen para la ejecucion de la parte de fabrica y obras de las avenidas del puente que ha de ejecutarse sobre el rio Guadiana en el ferro-carril de Ciudad Real á Badajoz, se compromete á construir dichos trabajos con entera sujecion á los citados requisitos y condiciones por los precios siguientes: Metro cúbico de sillería, cualquiera que sea su clase y la forma de las plantillas, á reales vellón. Metro cúbico de fabrica de ladrillo, á reales vellón. Metro cúbico de mampostería concertada, á reales vellón. Metro cúbico de mampostería ordinaria para relleno, á reales vellón. Metro cúbico de mampostería ordinaria con paramentos careados y revocados para los muros adosado á los estribos y para los de sostenimiento de los terraplenes, inclusa la ejecucion de los cimientos de estos muros, á reales vellón. Metro cúbico de terraplen, á reales vellón. Y para los efectos convenientes lo firmo en (aquí la fecha y firma del proponente). Los precios se escribirán en los prospectos, no en cifras, sino en letra bien clara é inteligible. A cada propuesta deberá acompañar un documento que acredite haber entregado la cantidad de cuatro mil reales vellón en la caja de la empresa en Madrid, ó en las pagadurias de la misma en Ciudad-Real, la Serena, ó Badajoz. La empresa en vista de las proposiciones que se presenten, se reserva el derecho de elegir la que crea mas conveniente; ó no elegir ninguna. La decision, en su caso, se hará saber al proponente favorecido dentro de los ocho dias siguientes al término del plazo fijado para la admision de proposiciones. Los autores de las propuestas no admitidas, podrán pasar dentro de estos ocho dias á recoger sus depósitos en los puntos en que los hubiesen verificado. Al de la proposicion admitida se le retirará el depósito, hasta que verifique la entrega de la fianza de que trata el art. 13 de las condiciones particulares y económicas. — Madrid 10 de julio de 1861. — El representante general, J. Alcazar.